

Le Collectif

Destination Démocratie !

« Ce qui nous unit doit être plus fort que ce qui nous divise »

Destination Démocratie ! est un collectif de citoyens indépendants qui s'interrogent sur le désarroi démocratique de ce régime représentatif dans lequel nous vivons. Un régime dans lequel des partis politiques passent leur temps à conquérir le pouvoir, à nous diviser et décider en notre nom mais sans nous, n'est plus tenable. Notre feuille de route :

- ★ *Sensibiliser à la Démocratie Réelle et à l'Hubris (l'orgueil et l'abus de pouvoir),*
- ★ *Réfléchir à de nouvelles organisations politiques réellement démocratiques,*
- ★ *Se réapproprier la citoyenneté, l'entraide, l'échange dans la bienveillance,*
- ★ *Faire émerger de nouvelles idées, développer la créativité citoyenne,*
- ★ *Agir, agir et agir pour que notre autonomie collective fasse émerger une vraie démocratie*

Destination Démocratie ! a organisé **La fête de la Démocratie** en juillet 2014 et 2015 pendant le festival d'Avignon avec, au programme, des conférences : Sophie Wahnich au Chapiteau du Off et Michel Laloux au Tripostal, des rencontres citoyennes, un théâtre forum, des conférences gesticulées, etc. Notre collectif occupe chaque lieu, rue, marché, pour tisser de la fraternité et faire émerger une Démocratie dans laquelle nous, citoyens, aurions le pouvoir !

Prochains rendez-vous

**Mardi 8 septembre
à 20h30**

DEMOKRATIA
Film
documentaire

Cinéma Pandora
Avignon

**Mercredi 9 septembre de 10h à 12h
Jeudi 10 septembre de 14h à 17h**

**Première
permanence d'éducation
populaire administrative**

ENTRÉE LIBRE

TRI-POSTAL
5 bis, avenue du
blanchissage
www.tripostal.org

**Exceptionnel !
Vendredi, samedi, dimanche
18, 19, 20 septembre**

**Tous à Saillans dans la Drôme!!
Village Démocratique !!!**

A Saillans, dans la Drôme, une liste collégiale a remporté les municipales. Les habitants ont entièrement repensé le fonctionnement de la commune, en s'appuyant sur les méthodes d'animation de l'éducation populaire.

Participation libre

Les habitants de Saillans font leur **Fête de la Démocratie !!**

**Allez voir le programme :
www.curieusesdemocraties.org**

Ne pas jeter sur la voie publique

**Rejoignez le Collectif Destination Démocratie !
pour qu'ensemble nous fassions émerger une Vraie Démocratie**
destinationdemocratie@orange.fr
Facebook Destination Démocratie

« Une démocratie, c'est d'abord ça : une façon de vivre où les gens osent se communiquer les choses importantes, toutes les choses importantes, où ils se sentent le droit de parler comme des adultes, et non comme des enfants dissimulés. »
Jules Romains (1885-1972)

« Il est tout simplement faux (...) que le vote soit l'expression de la liberté des opinions. Il est en réalité surplombé par ce que j'appellerai le principe de l'homogène : tout le monde peut être candidat, mais ne peuvent venir aux places précodées du pouvoir possible que ceux qui sont conforme à une norme. En vérité, ceux dont on sait à coup sûr qu'ils ne feront rien d'essentiellement différent de ceux qui les ont précédés (...) »
Alain Badiou, A propos de l'élection française d'avril 2002

« Les citoyens qui désignent des représentants renoncent et doivent renoncer à faire eux-mêmes la loi ; donc ils n'ont pas de volonté particulière à imposer. Toute influence, tout pouvoir leur appartient sur la personne de leur mandataire, mais c'est tout. S'ils dictaient des volontés ce ne serait plus un état représentatif, ce serait un état démocratique. »
Emmanuel-Joseph Sieyès, 7 septembre 1789, Discours du Citoyen Sieyès à la tribune de l'Assemblée constituante,

« Autrement dit, on a compris en Irak que les États-Unis veulent la démocratie s'ils peuvent la contrôler. Et c'est bien ça. La démocratie, c'est un système où vous êtes libre de faire tout ce que vous voulez tant que vous faites ce que nous vous disons. »
Noam Chomsky, La Doctrine des bonnes intentions (2005),

« En gros donc, les consommateurs sont, en tant que tels, inconscients et inorganisés, comme pouvaient l'être les ouvriers du début du XIXe siècle. C'est à ce titre qu'ils sont partout exaltés, flattés, chantés par les bons apôtres comme l'"Opinion Publique", réalité mystique, providentielle et "souveraine". Comme le Peuple est exalté par la Démocratie pourvu qu'il y reste (c'est-à-dire n'intervienne pas sur la scène politique et sociale), ainsi on reconnaît aux consommateurs la souveraineté ("Powerfull consumer", selon Katona), pourvu qu'ils ne cherchent pas à jouer comme tels sur la scène sociale. Le Peuple, ce sont les travailleurs, pourvus qu'ils soient inorganisés. Le Public, l'Opinion Publique, ce sont les consommateurs, pourvu qu'ils se contentent de consommer. »
Jean Baudrillard - 1929-2007 - La Société de consommation - Denoël - 1970, page 122

« Ce qui est en jeu, aujourd'hui, c'est la reconquête de la démocratie contre la technocratie : il faut en finir avec la tyrannie des "experts", style Banque mondiale ou F.M.I., qui imposent sans discussion les verdicts du nouveau Léviathan (les "marchés financiers", et qui n'entendent pas négocier mais "expliquer" ; il faut rompre avec la nouvelle foi en l'inévitabilité historique que professent les théoriciens du libéralisme ; il faut inventer les nouvelles formes d'un travail politique collectif capable de prendre acte des nécessités, économiques notamment (ce peut être la tâche des experts , mais pour les combattre et, le cas échéant, les neutraliser. »
Pierre Bourdieu - 1930-2002 - Discours aux cheminots grévistes, Paris, Gare de Lyon, 12 décembre 1995

« Le suffrage par le sort est de la nature de la démocratie. Le suffrage par le choix est de celle de l'aristocratie. Le sort est une façon d'élire qui n'afflige personne; il laisse à chaque citoyen une espérance raisonnable de servir sa patrie. »
Montesquieu - 1689-1755 - De l'esprit des lois – 1748

« Ils ne sont grands que parce que nous sommes à genoux. »
Étienne de La Boétie (1530-1563), Discours de la servitude volontaire ouvrage rédigé à l'âge de 18 ans